

DONAR ALGO MÁS QUE SANGRE: RED DE EQUIPOS DE TRANSPLANTES DE ÓRGANOS

Díaz Santos, M^a Angustias; Araujo Hernández, Miriam; Galisteo Garrido, Rosa.

MARCO CONCEPTUAL

Según el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, en 2012, «*ha habido en España 44 hospitales autorizados para trasplante*». Las donaciones de sangre se contemplan como un acto mucho más vinculado a la vida, mientras que la donación de órganos, se nos plantea como cuestión cuando la persona se acerca al final de la vida. En el diagnóstico de cáncer, la administración de quimioterapia, retira a la persona de la posibilidad de donar sangre a lo largo de su vida, lo que les puede suponer sentirse poco útiles en la sociedad, especialmente en aquellas que han sido donantes frecuentes.

OBJETIVOS

1. Conocer si la población oncológica, conoce las diferentes redes de donación de órganos.
2. Ofrecer las diferentes opciones de donaciones a las que pueden acceder en un futuro.

METODOLOGÍA

Estudio cualitativo descriptivo de carácter fenomenológico. Población: pacientes en tratamiento con quimioterapia. Hospital Universitario Virgen Macarena. Metodología utilizada: Grupo focal. Modelo Taylor-Bodgan para el posterior análisis.

RESULTADOS

Categorías resultantes

Donación de sangre: inutilidad, cambio de hábitos, desconocimiento de la prohibición permanente, no contemplación del ámbito.

Otras donaciones: desconocimiento de acceso, entusiasmo, respuesta activa, desconocimiento del proceso.

CONCLUSIONES

Dar a conocer las diferentes opciones que existen para pacientes oncológicos y ofrecerles la oportunidad de que vuelvan a sentirse útiles en la sociedad, es uno de los puntos que deberíamos contemplar el personal sanitario en la atención integral de este tipo de pacientes. Estar en red con la sociedad y dar a conocer a los pacientes las diferentes opciones de seguir tejiendo las redes, garantiza la calidad en los cuidados y en el avance de la sociedad.